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VIERNES 24 DE FEBRERO, 2012 
 

 
 

PRIMERAS PLANAS 
 

 DESATA TIRA-TIRA LOS PINOS 

 

REPARTE LA ALDF 28 MDP A LÍDERES DE LAS BANCADAS 

 EMPATA CALDERÓN A JOSEFINA CON PEÑA 

 

CALDERÓN SALTA AL RING ELECTORAL; PRI Y PRD LE 
REVIRAN 

 

FCH CATAPULTA A JOSEFINA, SE LE VAN ENCIMA Y… 
METE REVERSA 

 CALDERÓN SE SUBE A LA CONTIENDA 

 

NO HABRÁ CRISIS DE SEXENIO: BANAMEX 

 DEUDA MUNICIPAL SUBE MÁS QUE LA DE ESTADOS 

 

CENSURAN A FELIPE CALDERÓN POR METERSE EN EL 
PROCESO ELECTORAL 

 SE METE CALDERÓN Y DESATA TORMENTA 

 “INTROMISIÓN” 

 

 
EL CONTENIDO PERIODÍSTICO DE LA INFORMACIÓN QUE SE INCLUYE EN ESTA CARPETA ES PROPIEDAD INTELECTUAL Y 

RESPONSABILIDAD EXCLUSIVA DE LOS MEDIOS EMISORES Y DE SUS AUTORES, Y NO REPRESENTA DE MANERA ALGUNA LA OPINIÓN 

DE LA UNIVERSIDAD PEDAGÓGICA NACIONAL 
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RESUMEN 
 

SEP 

* Placeres y Negocios.- Lourdes Mendoza 

Reforma: Por no dejar... Mañana. Amador Toca le organizará en su casa una súper comida a su papá, 
Amador Toca Canga, para festejarle sus 80 años de vida. El festejo, en verdad, promete, pues no sólo 
llevará un saxofonista y un súper mariachi, sino que para cuando ya entren en calor, pondrá un Karaoke. A 
la única que se le extrañará será a Tere Toca, pues está en EU acompañando en su recuperación a su 
marido, Alonso Lujambio, quien por suerte sigue respondiendo muy bien al tratamiento. Alonso, ¡sigue 
echándole ganas! (Pág. 69-Suplemento Club) 

* Juego de Palabras.- Gilberto D’Estrabau 

El Sol de México: Serán senadores, por ejemplo, Luisa María Calderón, acusada por el PRI de haber 
comprado votos durante su campaña para la gubernatura de Michoacán; Salvador Vega Castillo, quien 
renunciara a la Secretaría de la Función Pública por acusaciones de encubrimiento de su señora esposa, 
vinculada con extorsiones a gasolineros; Alonso Lujambio, que no debe estar muy grave -aunque 
convenientemente se exilió médicamente días antes de que estallara el escándalo de los miles de millones 
derrochados sin comprobación en las fiestas del Bicentenario y la construcción de la “Estela de Luz”. 
Derroches de los que Lujambio es el responsable directo (y como tiburón de baña, pero salpica, ahora sus 
correligionarios le obsequian una senaduría para que se cure milagrosamente y durante seis años sea 
intocable para la autoridad) -porque sigue siendo Secretario de Educación y manejando los asuntos de la 
dependencia a través del subsecretario Tuirán-. (Pág. 8-A)  
 
* Aspirantes plurinominales 
 
El Universal: Después de que el PAN prácticamente definió ya sus listas de virtuales candidatos 
plurinominales y de mayoría a la Cámara de Diputados, ahora se prepara para definir su lista de aspirantes 
plurinominales para el Senado de la República. El pasado miércoles, el CEN del PAN definió que el ex 
precandidato presidencial Ernesto Cordero sea el número uno de la lista nacional; la ex candidata al 
gobierno de Michoacán, Luisa María Calderón se ubique en cuarto lugar y el Titular de la SEP, Alonso 
Lujambio sea el séptimo. Estos lugares son inamovibles y lo único que definirá el Consejo Nacional son 
los demás espacios. (El Universal 6-A, La Jornada 15) 
 
* En privado.- Joaquín López Dóriga 
 
Milenio: Piezas: Piezas: El Presidente Calderón colocó tres de sus piezas más cercanas en la lista de 
senadores plurinominales del PAN, vía la cuota del CEN al que le tocan las posiciones 1, 4 y 7, que son 
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directas e inatacables. A la cabeza va Ernesto Cordero; su hermana, Luisa María Calderón, en el 4, y 
Alonso Lujambio, que da una lucha heroica por su salud, en el 7. Mañana, sus listas completas. (Pág. 3)  
 
* En Cortito.- Rosario Guerra 
 
El Financiero: El Presidente Calderón afirma que será muy competitiva la elección presidencial y se inicia 
ya una fuerte movilización de cuadros panistas. Las listas plurinominales y las candidaturas uninominales 
han sido motivo de forcejeos en todos los partidos. El Presidente Felipe Calderón envió en primer lugar a 
Ernesto Cordero, quien podría ser coordinador de la fracción, gane o pierda la Presidencia de la República 
el PAN, le acompañan la hermana de Calderón y Alfonso (sic) Lujambio. (Pág. 45) 
 
* La Crème de la Crème.- Eva Makívar 
 
El Financiero: En el apartado PP: El PP: El Comité Ejecutivo Nacional del PAN designó a Ernesto 
Cordero, Luisa María Calderón y Alonso Lujambio candidatos al Senado por el principio de representación 
proporcional. El ex secretario de Hacienda encabezará la lista de aspirantes plurinominales, la ex candidata 
a la gubernatura de Michoacán tendrá el cuarto lugar y el Secretario de Educación el séptimo. Ayer, se 
supo que irá también Fernando Larrazábal, él paga con quesos. Ah, por cierto, el PP no es por el hispano 
Partido Popular, sino nos referimos a las siglas del ‘Partido de los Perdedores’, porque están del nabo… 
(Pág. 47)  
 
* México SA.- Carlos Fernández Vega 
 
La Jornada: El temerario inquilino de Los Pinos, marca tarjeta de crédito Visa, se aventó ayer la puntada, 
por llamarle así, de presumir que “cumplirle a la gente más pobre no tiene precio”. Y él, obvio es, 
“cumplió”... Pero, ¡alegraos!, mexicanos resignados, que Ernesto Cordero, Alonso Lujambio y la Cocoa 
Calderón, hermana del que le “cumple” a los pobres, ya están más que puestos para disfrutar de tremenda 
beca en el Senado de la República por cortesía del PAN. (Pág. 30-Economía) 
 
* “Trapecistas plurinominales”.- Paco Baca 
 
El Gráfico: Se ilustra al Secretario de Educación Pública, Alonso Lujambio arriba de un trapecio encima 
de él están Ernesto Cordero y Josefina Vázquez Mota quien lleva una bandera del PAN; Alonso Lujambio 
se encuentra mirando fijamente el otro lado del trapecio que tiene un letrero que dice “Senado”. (Pág. 14-A) 
 
* Loret de Mola dice no estar preocupado por las presiones de la líder sindical 
 
24 Horas: Carlos Loret de Mola dice no estar preocupado por las presiones que la líder sindical pueda 
hacer a la empresa Televisa, donde trabaja, y apunta “Si Elba pide a televisa mi renuncia, te juro que se 
van a morir de risa”. No es, afirma, una película dirigida a candidatos, “si los candidatos quieren adoptar el 
discurso y propuestas de la película, allá ellos… Nosotros creemos mucho más en la fuerza de la sociedad 
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y nuestro objetivo es que la gente empiece a preocuparse por la educación y le exija a quien llegue a la 
Presidencia de la República que tome estas medidas muy puntuales que presenta “De Panzazo”.  
 
El también conductor del noticiero televisivo matutino de mayor audiencia sostiene que uno de los objetivos 
principales del film es crear conciencia en la ciudadanía, pues la clase media hace grandes esfuerzos 
pagando altas colegiaturas y la educación privada está igual o peor que la educación pública, al 
cuestionarle si la dirigente del SNTE ejercería presión a Emilio Azcárraga Jean, para que corra de Loret de 
Mola de Televisa, afirmó que no tiene miedo salir de Televisa, pues en la empresa no se estrechan los 
márgenes de libertad en el ejercicio periodístico. (PP Y 14) 
 
* ¡Hoy gran estreno! ¡DE PaNZaZo! 
 
El Universal: Mexicanos Primero presenta: ¿Sabes qué pasa dentro de las escuelas? ¡Hoy gran estreno! 
¡DE PaNZaZo! Cambiar la historia depende de lo que hagamos ahora. (Pág. 16-A) 
 
* Se unen talentos en ¡de panzazo! 
 
Milenio: ¡de panzazo! El director Juan Carlos Rulfo y Carlos Loret de Mola unieron talentos a fin de retratar 
en la pantalla grande una dura crítica al sistema educativo en México, este documental se basa en 
entrevistas y testimonios reales de alumnos, integrantes del magisterio, líderes sindicales y padres de 
familia que revelan la cruda realidad del sistema educativo en este país, donde se pasa de “panzazo”. 
(Pág. 7-¡Hey!) 
 
* La Crème de la Crème.- Eva Makívar 
 
El Financiero: Hoy se estrena la película Panzazo, que pareciera que está calificando los dos sexenios 
panistas que nos hemos chutado, pues así como lo hemos y estamos viviendo, ni de panzazo pasan. Esto 
en la jerga estudiantil significa pasar con seis de calificación, porque ahora con la Prueba ENLACE, que 
sólo sirve la capacidad para rellenar circuitos, ambos sexenios están en el nivel insuficiente… (Pág. 47)  

* Documental ¡De Panzazo! 

Excélsior: El documental ¡De Panzazo! fue dirigido por Juan Carlos Rulfo y con guión de Carlos Loret 
de Mola y producido por Daniela Alatorre. Muestra algunas de las carencias de la educación en 
México, cuyo sistema, desde su punto de vista, no permite aprendizajes para la vida. (Pág. 16-A) 

* “Así eran mis libros” 
 
La Crónica: Los libros de texto gratuitos están vinculados al arte y sus más importantes exponentes de 
David Alfaro Siqueiros a Vicente Rojo, tal como lo demuestra el libro “Así eran mis libros…” de la 
historiadora y periodista Bertha Hernández, presentado ayer en la librería Octavio Paz del Fondo de 
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Cultura Económica, donde se reúnen significativas historias en torno al libro de texto gratuito. En su 
presentación, la autora evocó la importancia de Martín Luis Guzmán y cómo la Patria se ha convertido en 
un símbolo que resume y encarna un producto tan importante en la vida de los mexicanos como el libro de 
texto gratuito, producto que ha trascendido no sólo por su valor social, sino educativo y artístico. (PP y 20) 

* ¡Limpiemos México! .- Esteban Moctezuma 

El Universal: Parece mentira. ¿Qué éxito piensas que pueda tener una llamada a la población a 
dedicar su mañana del domingo a recoger la basura? ¿Qué se necesita? Sin duda un liderazgo. Pero 
en este caso, el liderazgo es compartido entre sociedad, empresa y gobierno, ya que la campaña es 
impulsada por Fundación Azteca de Grupo Salinas, Bimbo, la SEMARNAT y la SEP. (Pág. 21-A) 

* “Trazos de una vida”: Angelina Beloff 

Milenio: La exposición Angelina Beloff. Trazos de una vida, que abrirá sus puertas al público el 1 de 
marzo en el Museo Mural Diego Rivera, es la muestra más completa que se haya organizado alrededor 
de la retratista, paisajista, educadora, grabadora, ilustradora, escenógrafa y titiritera, originaria de San 
Petersburgo. “Vino a nuestro país invitada por la SEP para apoyar los programas de educación 
impulsados por sus amigos Germán y Lola Cueto. Fue aquí donde creó a Pastillita, el personaje que le 
ayudara a llevar la educación por diversos rincones de este país. (Pág. 43) 

* Revolución para México en la ciencia 

El Economista: El miércoles, en el Senado, se planteó un principio de lo que puede ser una revolución 
para México: la creación de una Secretaría de Ciencia y Tecnología. “Es una manera un tanto 
novedosa de promover la creación de una Secretaría. El procedimiento normal, supongo que porque 
no soy un experto, ha de ser que se hace una propuesta desde el Ejecutivo y que éste lo hace 
tomando en cuenta su propio plan de trabajo”, comenta el doctor Arturo Menchaca Rocha, presidente 
de la Academia Mexicana de Ciencias. (Págs. 52 y 53) 

* Las mentes del futuro.- Francisco Fonseca 

El Sol de México: La visita que hizo a México el psicólogo Howard Gardner, investigador de la 
Universidad de Harvard, y quien dirige el proyecto Zero para promover el arte en la educación; Gardner 
es iniciador de “Goodwork”, un programa que estudia y promueve empresas, cuya excelencia está 
basada en la Ética. “Su visita sirvió para presentar su libro ‘Las cinco mentes del futuro’, en el cual 
propone que las escuelas de todos niveles deben propiciar entre los pupilos cinco tipos de mente: 
disciplinada, sintética, creativa, respetuosa y ética… No tengo ni la más remota idea de quien fue el 
inepto Secretario de Educación Pública que eliminó estas asignaturas. Pero debo decir que sea 
bienvenida la inclusión de la Ética y el Civismo de nuevo en las escuelas. Habrá que esperar unos 
treinta años para saber si la semilla germinará. ¿Qué vergüenza, verdad? (Pág. 14)  



 
 RECTORIA                                                                    SUBDIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL 

 

* Dios Mío, ¡Hazme presidenta, por favor!.- Gabriela Rodríguez 

La Jornada: Al colmo del mujerismo llega Josefina Vázquez Mota: Yo quiero y seré presidenta de 
México para cuidar a sus familias como a la mía. ¿Quién necesita una mamá en la Presidencia de la 
República?.... Sus acciones se orientaron en la línea opuesta: en vez de promover la capacitación y 
difusión del libro de texto que incluye la educación sexual, ella promovió un libro paralelo: mandó 
comprar y distribuir 2 millones 200 mil ejemplares (matrícula del primer grado de secundaria) del libro 
Sexualidad y salud humana, de Paz Fernández Cueto et al., conocida supernumeraria del Opus Dei y 
actual secretaria de la Comisión de Educación en el Congreso; ese libro contradice todos los acuerdos 
de la declaración Prevenir con educación: no se apega al Artículo 3º de la Constitución al contener 
prejuicios e información contraria a la evidencia científica…. (Pág. 20) 

* Yo Lector 

Excélsior: Misiva de Miguel Ángel Estrella López, quien escribe: “En todos los gobiernos, del color que 
sean, hay grandes obras que se llevan una buena parte de los presupuestos y que después no sirven para 
nada. En este sexenio tenemos dos que verdaderamente son para criticar: el edificio del Senado de la 
República y la Estela de Luz. En ambos casos hubo un dispendio absurdo de recursos y una falta de 
transparencia realmente irresponsable. Pero ahora recuerdo a la Megabiblioteca Vasconcelos, el gran 
proyecto de Sari Bermúdez en el gobierno del Presidente Vicente Fox”. (Pág. 13-A) 

* Pre-bases de esta licitación en el portal de Compranet 

El Día: La Secretaría de Educación Pública informó que en cumplimiento al compromiso de informar 
permanentemente respecto a cada una de las etapas del proceso de licitación internacional del servicio 
de Aula Base Telemática realizará lo procedente. En boletín oficial informó que el 15 de febrero de 
publicación de las Pre-bases de esta licitación en el portal de Compranet, lo que permitió que el sector 
interesado en participar en el proceso, conociera los términos y condiciones que la SEP solicita y a su 
vez aportará opiniones y sugerencias para mejorar y perfeccionar este servicio. (Pág. 4) 

* Ombudsman capitalino habla sobre los derechos humanos 

El Día: El ombudsman capitalino, Luis González Placencia manifestó que desde la perspectiva de los 
derechos humanos, “el derecho a la educación de las niñas, los niños y los adolescentes ya no 
significa solamente prepararlos para el futuro, sino para el presente y para la convivencia en su 
entorno actual”. Tras suscribir un convenio marco de colaboración con la Administración Federal de 
Servicios Educativos en el Distrito Federal, de la Secretaría de Educación Pública, Luis González 
celebró el reconocimiento del programa educativo de la CDHDF, en el marco de la reciente reforma 
constitucional, en materia de educación para la paz y los derechos humanos. 
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Resaltó que las escuelas ya no están limitadas por las políticas educativas, sino que el surgimiento de 
nuevos actores, incluida la violencia al interior de las instituciones, y su intromisión en la relación 
profesor-alumno hacen necesaria la observación y revisión de la racionalidad educativa desde los 
derechos humanos, así como la de generar las condiciones para que aprendan a aprender. (Pág. 11) 

* Monto Asignado y Distribución de Beneficiarios por Entidad Federativa 

El Diario Oficial de la Federación: Se publica el aviso por el cual se da a conocer el Monto Asignado 
y Distribución de Beneficiarios por Entidad Federativa del Programa de Educación Inicial y Básica para 
la Población Rural e Indígena y del Programa de Acciones Compensatorias para Abatir el Rezago 
Educativo en Educación Inicial y Básica (CONAFE). (Pág. 110 Primera Sección) 

SECTOR EDUCATIVO 

* Primer marcha del magisterio en el gobierno de Fausto Vallejo 

Reforma: Frente a la casa de gobierno de Michoacán, residencia oficial del mandatario Fausto Vallejo, 
maestros de la CNTE iniciaron la primera marcha del sexenio. Jorge Cazares, líder de la Sección 18 de la 
CNTE, explicó que la movilización fue para exigir el cumplimiento de acuerdos firmados con la pasada 
administración que encabezó el perredista Leonel Godoy. (Reforma 16-A, Excélsior 24-A) 
 
* Resultados del Convenio de Colaboración Académica 
 
La Crónica: Alejandra Barrales, presidenta de la comisión de Gobierno de la ALDF, se reunión con 
Yoloxóchitl Bustamante Díez, directora general del IPN, con el fin de evaluar los resultados del Convenio 
de Colaboración Académica entre ambas instituciones que permite a dos mil jóvenes estudiar el 
bachillerato o una carrera. (Pág. 19) 
 
* Ciencias la carrera más estudiada en el país 
 
La Jornada: Datos de la ANUIES señalan que menos de 2 por ciento de los cerca de 186 mil alumnos  
que estudian una especialidad, maestría o doctorado en el país se interesan en las ciencias agropecuarias, 
y sólo 15.5 por ciento de ellos se aboca a temas relacionados con las ciencias de la salud. (Pág. 40) 
 
* Manual de Seguridad en Escuelas 
 
La Jornada: Culiacán, Sinaloa.- La Secretaría de Educación Pública y Cultura estatal presentó ayer el 
Manual de Seguridad en Escuelas, para que alumnos, maestros y padres de familia sepan qué hacer ante 
casos de violencia, como enfrentamientos a balazos. De acuerdo con Francisco Frías Castro, titular de la 
SEPC, toda escuela de Sinaloa contará con cinco ejemplares del manual, para que profesores, estudiantes 
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y padres sepan cómo proceder ante estos casos y otros como incendios, fugas de gas, accidentes y 
lesiones, entre otras situaciones de riesgo. (Pág. 33) 

 
INFORMACIÓN GENERAL 

* Reunión privada 
 
Reforma: El Presidente Felipe Calderón desató ayer un tira-tira con la oposición, principalmente con el 
PRI, tras presentar encuestas de la Presidencia que reportan una diferencia entre Enrique Peña y Josefina 
Vázquez Mota de apenas 4 puntos a favor del primero. En una reunión privada con 700 consejeros de 
Banamex y apoyándose en una presentación en formato PowerPoint con los nombres de los candidatos 
presidenciales del PRI, PAN y PRD, el Mandatario dijo que las elecciones del 2012 serían competidas. 
(Ocho Columnas y 7-A) 

* Gira de trabajo por el estado de Puebla 

Reforma: El Presidente Felipe Calderón dijo ayer en el municipio de Cuetzalán, municipio de la Sierra 
Norte de Puebla que su gobierno ha hecho muchas cosas y ha sido omiso en otras, pero que cumplirle a 
los pobres no tiene precio. El Mandatario respondió así a un indígena que le agradeció por inaugurar la 
ampliación de 24.3 kilómetros de la carretera Cuetzalán-Mezatepec, que beneficiará a los pobladores de 
siete comunidades. (Pág.16-A) 
 

* “Acuerdo de la Comisión de Gobierno” 
 
El Universal: Los líderes de la bancada de la ALDF reciben cada año fondos que la Comisión de Gobierno 
reparte entre partidas extraordinarias y discrecionales por un monto que rebasa los 28 millones de pesos. 
Los recursos van directamente a la cuenta de legisladores mediante cheques nominativos de la ALDF. 
Para ello utilizan la figura de “Acuerdo de la Comisión de Gobierno”, que sirva para justificar la salida de 
recursos que van de 100 mil pesos a 410 mil para un solo diputado y sin que tengan que justificar su 
destino final. (Ocho Columnas y 1-Metrópoli) 
 
* Gobernación aceptó responsabilidad en el caso Escobar 
 
El Universal: El Secretario de Gobernación, Alejandro Poiré, en su visita a Ciudad Juárez, Chihuahua 
aceptó la responsabilidad del Estado Mexicano en la caso paloma Angélica Escobar Ledezma, asesinada 
en 2002; mientras el mandatario de chihuahua, César Duarte Jáquez, reconoció que el gobierno estatal “no 
procedió son diligencia y eficacia”. (Pág. 13-A) 
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FECHA SECCIÓN PÁGINA 

24/02/12 PRIMERA 8 
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FECHA SECCIÓN PÁGINA 

24/02/12 CIUDAD 3 

 

 
 
 
 
 



 
 RECTORIA                                                                    SUBDIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL 

 

 

FECHA SECCIÓN PÁGINA 

24/02/12 NACIÓN 6 
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FECHA SECCIÓN PÁGINA 

24/02/12 NACIÓN 7 
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FECHA SECCIÓN PÁGINA 

24/02/12 POLÍTICA 15 

 

Confirman que Larrazabal, Cocoa, Cordero y Lujambio van por un 
sitio en el Senado 

GEORGINA SALDIERNA Y KARINA AVILÉS 

En la lista de candidatos a diputados plurinominales, el Comité Ejecutivo Nacional (CEN) del Partido 
Acción Nacional (PAN) decidió ayer incluir al controvertido alcalde de Monterrey, Fernando Larrazabal, 
quien se vio involucrado en presuntos actos de corrupción cometidos por su hermano Jonás. 

El familiar del edil fue videograbado recibiendo dinero de directivos de un centro de apuestas, por lo 
cual, el CEN solicitó a Fernando Larrazabal que pidiera licencia temporal a su cargo en tanto se 
deslindaban responsabilidades, pero el panista desatendió el requerimiento de la dirigencia, razón por 
la cual su caso fue remitido a la Comisión Nacional de Orden a la espera de que recibiera una sanción; 
sin embargo, dicho organismo lo exoneró de cualquier responsabilidad, sin que hasta la fecha haya 
explicado las razones de tal decisión. 

En este contexto, el CEN, dominado por calderonistas que promovieron las aspiraciones 
presidenciales de Ernesto Cordero, aprobó ayer en la madrugada, en sesión extraordinaria, la inclusión 
del alcalde en la lista de candidatos a diputados por la vía plurinominal. 

Durante una reunión que se prolongó por más de 10 horas, los miembros del CEN también designaron 
a Cordero, Luisa María Calderón Hinojosa (Cocoa), ex candidata a la gubernatura de Michoacán, y a 
Alonso Lujambio, secretario de Educación, como abanderados del PAN al Senado por el principio de 
representación proporcional. 

Lujambio deberá renunciar a la titularidad de la SEP a más tardar el 30 de marzo, según lo exige la 
normatividad electoral. 

El funcionario, quien recibe tratamiento médico a causa de un cáncer que padece y de una 
insuficiencia renal severa, razón por la cual no se encuentra al frente de sus funciones en la 
dependencia, ocupa el séptimo lugar en la lista de aspirantes plurinominales de su partido. En vista de 
lo anterior, se da como un hecho su ingreso al Senado, al igual que el de el ex secretario de Hacienda 
y la hermana del presidente Felipe Calderón, quienes ocupan los lugares uno y cuatro de la citada 
relación, respectivamente. 

El listado de aspirantes consta de 32 lugares, pero sólo quienes ocupan los primeros 10 están en 
posibilidades de obtener un escaño en la Cámara de Senadores, en caso de que el PAN repita la 
votación que tuvo hace seis años. 
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FECHA SECCIÓN PÁGINA 

24/02/12 POLÍTICA 15 

Otros candidatos designados son Raúl Gracia y Alejandra Sada, quienes buscaran un escaño de 
mayoría en el Senado por el estado de Nuevo León, y Homero Niño de Rivera, quien pretende un 
diputación por el distrito uno del mismo estado, con sede en San Pedro y Santa Catarina. El panista 
fue director general de comunicación social del PAN. 
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Busca UAM aplicar nanotecnología a seguridad informática 

LAURA POY 

Investigadores de la Universidad Autónoma Metropolitana (UAM), encabezados por Emmanuel Haro 
Poniatowski, profesor-investigador del departamento de Física de la unidad Iztapalapa, trabajan en la 
obtención de nanopartículas que posibilitarían aplicaciones en diferentes ámbitos, principalmente 
relacionados con la seguridad informática. Señaló que la línea de investigación que desarrolla desde 
2005, en colaboración con científicos de universidades nacionales y extranjeras, tiene como propósito 
obtener nanopartículas y arreglos de éstas con parámetros morfológicos específicos y controlables. 
Esto servirá, por ejemplo, para ampliar la seguridad de una tarjeta de crédito o débito con la grabación 
de una formación de nanopartículas en forma de anillos en el chip, invisibles al ojo humano, los cuales 
podrían ser detectados por un aparato específico para constatar si es verdadera. Al inaugurar los 
trabajos del Seminario de Química con la conferencia Arreglos nanoestructurados fabricados por 
irradiación láser: caracterización y aplicaciones, afirmó que lograr este avance científico posibilitará 
aplicaciones en diferentes ámbitos, como el de los discos compactos, que con la aplicación de los 
anillos aumentarían notablemente su capacidad en la cantidad de información que puede ser grabada. 
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Presentan manual ante violencia en escuelas de Sinaloa 

JAVIER VALDEZ C. 
Corresponsal 

Culiacán, Sin. La Secretaría de Educación Pública y Cultura (SEPC) estatal presentó ayer el Manual 
de seguridad en escuelas, para que alumnos, maestros y padres de familia sepan qué hacer ante 
casos de violencia, como enfrentamientos a balazos. De acuerdo con Francisco Frías Castro, titular de 
la SEPC, toda escuela de Sinaloa contará con cinco ejemplares del manual, para que profesores, 
estudiantes y padres sepan cómo proceder ante estos casos y otros como incendios, fugas de gas, 
accidentes y lesiones, entre otras situaciones de riesgo. El manual también instruye sobre el uso de 
extintores, uso de instalaciones de gas doméstico y procedimientos ante amenazas por artefactos 
explosivos. De igual manera, presenta recomendaciones para el interior de planteles, baños, oficinas, 
aulas, pasillos, áreas verdes y deportivas, así como el exterior, además que responde a requerimientos 
preventivos y de reacción ante situaciones de peligro y riesgo. En entrevista colectiva, Francisco Frías 
dijo que las escuelas tienen menos seguridad por la deserción de agentes de las policías municipal y 
Estatal Preventiva, encargadas de patrullar en torno a los planteles, cuyas comunidades se hallan 
expuestas a robos y otros delitos. 
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Con educación avanzará el país: Mancera 

 

 
 
 

El candidato del PRD a jefe de Gobierno del Distrito Federal, Miguel Ángel Mancera, visitó ayer la 
secundaria María Enriqueta Camarillo Roa, donde estudió ese nivel, acompañado de ex compañeros  

El candidato del PRD y precandidato de PT y Movimiento Ciudadano a la jefatura de Gobierno del 
Distrito Federal, Miguel Ángel Macera, aseguró que la educación es la única forma de sacar adelante a 
la ciudad y al país. 

El ex procurador de Justicia capitalino echó el tiempo atrás al regresar a la escuela secundaria 45, en 
la colonia Narvarte, donde estudió hace más de 30 años. 

Acompañado de ex compañeros, rindió honores a la bandera y recordó al ex secretario de Educación 
Pública José Vasconcelos en su tarea por consolidar la escuela pública. 
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Suicidios, tercera causa de muerte entre jóvenes 
ROCÍO GONZÁLEZ ALVARADO 

Ante el incremento en el número de suicidios en la ciudad de México, sobre todo entre la población 
juvenil, sector en el que se ha convertido en la tercera causa de muerte, después de los decesos por 
accidentes automovilísticos y homicidios, la Comisión de Salud de la Asamblea Legislativa del Distrito 
Federal (ALDF) aprobó reformas legales para crear programas que permitan detectar, atender y 
prevenir aquellos factores que induzcan esta práctica. 

Estas acciones incluirán a las redes sociales y medios masivos de comunicación, detalló la presidenta 
de dicha comisión, Maricela Contreras, quien precisó que, según cifras oficiales, en el Distrito Federal 
se suscitan entre 33 y 37 casos de suicidio al mes. 

La asambleísta consideró que se trata de un fenómeno social alarmante, pues según encuestas 
nacionales sobre salud mental cerca de 7 millones de mexicanos han tenido ideas suicidas en los años 
recientes, incluidos niños de seis años de edad. 

Explicó que datos del Inegi indican que las principales causas de suicidio entre los jóvenes están 
relacionadas con maltrato sicológico o físico, abuso sexual, exigencia escolar mezclada con dificultad 
de aprendizaje y riñas en el núcleo familiar. 

Con las modificaciones a la recién aprobada Ley de Salud Mental se otorgan facultades a la Secretaría 
de Educación del Distrito Federal para que, en coordinación con las autoridades federales, genere 
programas de información sobre los efectos adversos de los trastornos mentales y de las medidas para 
detectar y prevenir los factores que induzcan al suicidio. 
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Sólo 15.6% de quienes cursan un posgrado se interesan en ciencias 

naturales y exactas 
LAURA POY SOLANO 

En México, 67.2 por ciento de quienes cursan un posgrado lo hace en áreas vínculadas con las 
ciencias sociales y humanidades, mientras 15.6 por ciento se interesa por el ámbito de las ciencias 
naturales y exactas, las ingenie-rías o la tecnología. 

Datos de la Asociación Nacional de Universidades e Instituciones de Educación Superior (Anuies) 
señalan que menos de 2 por ciento de los cerca de 186 mil alumnos que estudian una especialidad, 
maestría o doctorado en el país se interesan en las ciencias agropecuarias, y sólo 15.5 por ciento de 
ellos se aboca a temas relacionados con las ciencias de la salud. 

De acuerdo con las cifras más recientes de su anuario estadístico, en el ciclo 2008-2009 unos 40 mil 
estudiantes cursaban una especialidad, lo que representa 21.5 por ciento del total de quienes 
ingresaron al posgrado, frente a 68.8 por ciento de maestría y 10 por ciento de doctorado. 

La Anuies destaca que seis de cada 10 de quienes optaron por cursar una especialización, lo hacen en 
ciencias de la salud, con un total de 22 mil 423 alumnos, en tanto 0.5 por ciento lo hizo en ciencias 
naturales y exactas, es decir, 216 estudiantes, y otros 333 (0.8 por ciento) se interesaron por las 
ciencias agropecuarias. 

Las disciplinas sociales y administrativas tuvieron una demanda de 31.5 por ciento, con 12 mil 550 
jóvenes inscritos. Además, mil 761 (4.4 por ciento) accedió a una especialización en educación y 
humanidades, pero la ingeniería y las tecnologías tuvieron una demanda de 6.6 por ciento del total de 
quienes inciaron estudios de especialización, es decir, 2 mil 511 estudiantes. 

En cuanto a la maestría, de 127 mil 192 alumnos inscritos en este nivel académico, 79.5 por ciento 
optó por continuar su preparación en ciencias sociales y administrativas, educación y humanidades, 
con una matrícula de poco más de 100 mil estudiantes. 

Menos de 2 mil alumnos de maestría, es decir, 1.5 por ciento del total, cursó programas de ciencias 
agropecuarias. Otro 3.8 por ciento lo hizo en ciencias de la salud y 3.9 por ciento en ciencias naturales 
y exactas, en tanto 11.3 por ciento, esto es, 14 mil 410 estudiantes continuó su formación en áreas de 
ingeniería y tecnología. 
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De los 18 mil 530 estudiantes inscritos en programas de doctorado en el país, cinco de cada 10 cursa 
estudios en ciencias sociales y administrativas, educación y humanidades; sólo 16.4 por ciento lo hace 
en áreas de ingeniería y la tecnología. 

El porcentaje más bajo lo ocupan las ciencias agropecuarias, con 687 alumnos, es decir, 3.7 por ciento 
de la matrícula total, y 8.9 por ciento, con mil 645 estudiantes, se interesó en programas de ciencias de 
la salud. 
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De Panzazo no cede ante presiones 

Los creadores del documental han recibido acciones por parte del SNTE para desprestigiar el 
contenido del filme 
 
CIUDAD  DE MÉXICO, 23 de febrero.- Luego de haber  realizado algunas proyecciones especiales de 
De panzazo, documental que evidencia ese cúmulo de factores que propician los bajos niveles de 
educación en nuestro país, los artífices de este proyecto, el periodista Carlos Loret de  Mola y el 
director Juan Carlos Rulfo, recibieron como respuesta una serie de presiones, insultos y acciones por 
parte del Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE), liderado por la maestra Elba 
Esther Gordillo. 
 
“Enfrentamos intereses muy poderosos que se  han estado moviendo para contrarrestar y atacar la 
película. En algunas salas me ha tocado ver que cuando ponen el trailer de De panzazo, 
inmediatamente después sale un anuncio pagado por el SNTE que palabras más o menos dice: 
‘Podremos no tener escritorios en las escuelas, podrán estar rotos nuestros cristales, podrá no haber 
dinero para la infraestructura, pero de estas escuelas han salido abogados, médicos.’ Elba Esther 
Gordillo está pagando una campaña para tratar de neutralizar el efecto, sin embargo, sé que la gente 
no se va a dejar engañar”, precisó en entrevista Carlos Loret de Mola.  
 
De panzazo, filme que después de tres años de trabajo e investigación se estrena este fin de semana 
en nuestro país, llevó a cabo su premier hace unos días en un complejo de la zona de Polanco a la 
que asistieron funcionarios y aspirantes políticos como fue el caso de las Precandidatas del PAN a la 
Jefatura del DF y a la Presidencia de la República, Isabel Miranda de Wallace y Josefina Vázquez 
Mota, respectivamente, el Candidato de las izquierdas al Gobierno de la Ciudad de México, Miguel 
Ángel Mancera, así como los priístas Beatriz Paredes y Enrique Peña Nieto, ambos, respectivamente, 
aspirantes a la titularidad del Gobierno del Distrito Federal y a la silla presidencial. 
 
“Tuvimos una convocatoria muy plural de candidatos políticos, líderes, ciudadanos, maestros y  
dirigentes sociales. Nuestro objetivo es que la gente vea el documental y que en la medida de lo 
posible se empiece a hablar de la educación en México, que es uno de los temas pendientes. 
Queremos que a partir de esto haya una reforma educativa. Hay tres o cuatro puntos muy concretos 
que la película exhibe, plantea y refuerza, y si eso puede traducir en ley, va a ser muy bueno para 
nuestro país”, puntualizó Loret de Mola.  
 
Según datos  publicados por la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económicos (OCDE), 
de 100 alumnos que entran a primaria, sólo 64 van a terminarla,de esos, 46 egresarán de la 
secundaria, 24 se inscribirán al bachillerato, diez ingresarán a licenciatura y sólo dos realizarán un  
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posgrado. A esto se le suma una prueba de evaluación mundial en la que se dio a conocer que luego 
de nueve años de estudio (primaria y secundaria) siete de cada diez mexicano no comprende lo que 
lee ni es capaz de realizar operaciones básicas 
 
Si no tenemos un Presidente o Presidenta con los suficientes pantalones para ponerle un alto a Elba 
Esther Gordillo, esto va a seguir así. En la película hay responsabilidad compartida de los gobiernos 
que se han coludido, de los sindicatos, de la coordinadora y desde luego de los padres de familia que 
hemos abandonado la educación en el país y creemos que la escuela es una gran guardería. Así que 
es hora de actuar”, subrayó el comunicador. 
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Con un costo de 10 mdp Ecatepec instala mallas de sombra en planteles 
escolares 

A fin de proteger de los intensos rayos solares a alumnos de nivel básico en la próxima temporada de 
primavera-verano y evitar enfermedades en la piel, el gobierno de Ecatepec instalará al menos 50 
velarios de malla sombra en igual número de escuelas, informó el alcalde Indalecio Ríos Velázquez. 

Al entregar los vales para la instalación de malla sombra en la escuela primaria El Pípila, en la colonia 
Valle de Aragón, el presidente municipal indicó que se destinarán más de 10 millones de pesos en la 
colocación de estos velarios que juntos suman casi 32 mil metros cuadrados, equivalentes a cubrir casi 
dos veces la explanada del Zócalo capitalino. 

“Estamos entregando vales para instalar mallas sombra en las escuelas, en los patios cívicos, para 
que cuando los pequeños hagan sus actividades cívicas, recreativas o deportivas, no permanezcan 
expuestos a los rayos ultravioleta de forma directa y el sol no les dañe la piel; es un programa nuevo, 
novedoso en el municipio”, dijo. 

Agregó que este programa surge a petición de los padres de familia, durante sus recorridos, en el que 
las mamás le han manifestado su preocupación por las actividades que realizan los menores “a pleno 
rayo del sol”. 

Como Iván Monroy Sánchez de 12 años de edad, quien juega todos los días futbol con sus amigos en 
el recreo durante unos 30 minutos, lo que le ha ocasionado dolores de cabeza e incluso ardor en cara, 
cuello, y brazos. 
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Mancera, a la "secu" de sus amores 
NAYELI ROLDÀN 

 
El ex procurador visita el plantel donde estudió; una de sus maestras dice que era aplicado y su ex 
compañera lo califica de “rompecorazones”.  
 
Miguel Ángel Mancera estudió en la secundaria 45, María Enriqueta Camarillo y Roa, en la colonia 
Navarte; solía llegar caminando desde su casa en la Doctores. Ayer, después de 30 años, regresó al 
plantel con ciertos privilegios: llegó en un automóvil con chofer, cambió el uniforme gris por un traje y 
corbata amarilla y en lugar de credencial, su carta de presentación fue el mote de precandidato a la 
jefatura de Gobierno del Distrito Federal e invitado de honor a la ceremonia del Día de la Bandera.  

En el patio estaban los alumnos, de pie y formados para los honores; los padres de familia y al centro 
una mesa con mantel blanco y cinco lugares, uno estaba reservado: “Miguel Ángel Mancera, invitado 
especial”, decía el letrero del respaldo de la silla. Estuvo colocado estratégicamente para que 
observara la ceremonia en la que se esmeraron los maestros y hasta algunos alumnos que se 
aprendieron de memoria el fragmento sobre la historia de la bandera que dijeron ante el micrófono.  

Aunque en la barda colocaron un letrero para dar la bienvenida a la generación 78-81, la veintena de 
adultos que formaron parte y asistieron ayer, fueron desplazados por el “invitado de honor”. Hasta, la 
maestra de química y física Alicia Rivas, ya jubilada, le entregó un reconocimiento a Mancera por ser 
un “ex alumno distinguido”. Aline, de tercero B, le dijo que era un “ejemplo a seguir” y Raymundo 
Rojas, padre de familia, le dijo que podría ser un buen gobernante.  

Mancera dio un pequeño discurso. Les dijo que la secundaria es de las mejores etapas de la vida y 
para él, hay cosas que no se olvidan. “Ya me acordé de ese cuadrito blanco que está ahí, también se 
acordaban mis compañeros”, dijo mientras sonreía y señalaba una estructura de concreto a lado del 
asta bandera. 

Más tarde, ante la insistencia de reporteros, confesó que el famoso cuadrito “era donde se reunían, 
antes de ir de regreso a los salones después del recreo, era donde generalmente estaba todo mundo 
echando novio”. 

—¿Usted tenía muchas novias? 

—Teníamos algunas amigas aquí, hay varios que te pueden decir.  

Mencionó a Rosa Angélica, Miriam, pero “aquí no fueron muchas novias, fueron como seis o siete”. 
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Su ex compañera Alejandra Martínez confirma su fama de galán, pero advierte que sólo andaba “con 
una a la vez”. “Era de los guapos, pero serios”.  

—¿Arrancaba suspiros?  

—Sí, era rompecorazones 

Su ex maestra Alicia, dice que siempre fue “sobresaliente”, “muy dedicado a los estudios” y al verlo 
como precandidato se siente orgullosa porque confía en que podría ser un buen gobernante.  

—¿Votaría por él?  

—Por supuesto, con los ojos cerrados.  

La escuela está deteriorada, después de 30 años sigue teniendo las mismas instalaciones y según 
Alicia, están en pláticas con Mancera para impulsar un programa de remodelación.  

Mancera recorrió el laboratorio de química donde incluso el alumno Sergio Méndez le explicó el 
experimento para conocer las sustancias conductoras de electricidad. Antes de salir, las adolescentes 
le pidieron tomarse una foto. Una a otra se empujaba, sonreía y emocionadas, presumían su celular 
con la imagen del “presidente”, según dijo una chica, aunque otra la corrigió, “va para jefe de gobierno, 
no presidente”.  
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Las rebanadas del pastel 

Y para variar, también dijo que “tenemos una economía estable y competitiva”. Más tardó en 
anunciarlo que en conocerse que “más de 120 mil empresas han cerrado o se han dado de baja del 
Sistema de Información Empresarial Mexicano en lo que va del año. Esta disminución en el número de 
establecimientos equivale a una caída de 15.7 por ciento en menos de dos meses”. Así, se 
contabilizan 656 mil firmas en activo, “la cifra más baja del sexenio” (La Jornada, Juan Carlos Miranda 
y Víctor Cardoso)… Pero, ¡alegraos!, mexicanos resignados, que Ernesto Cordero, Alonso Lujambio y 
la Cocoa Calderón, hermana del que le “cumple” a los pobres, ya están más que puestos para disfrutar 
de tremenda beca en el Senado de la República por cortesía del PAN. 
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Dios mío, ¡hazme presidenta, por favor! 
GABRIELA RODRÍGUEZ 

 
¿Mejora la condición de las mujeres cuando tienen una mujer como presidente? No, obviamente no 
tendría por qué ser así. ¿Acaso todas las mujeres comprenden el sentido de la desigualdad de 
género? ¿Acaso son mejores las mujeres? Como bien dice Sara Sefchovich: “Decir que las mujeres 
son moralmente superiores a los hombres por el solo hecho de ser mujeres significa atribuir como 
natural a la feminidad ciertas características que remiten siempre al papel de las mujeres en la 
maternidad. A las madres se les atribuyen virtudes particulares –compasión, paciencia, sentido común, 
no violencia– y luego se confunde a madres con mujeres”. A esa actitud se le llama mujerismo. 
 
Al colmo del mujerismo llega Josefina Vázquez Mota: “Yo quiero y seré presidenta de México para 
cuidar a sus familias como a la mía”. ¿Quién necesita una mamá en la Presidencia de la República? 
¿Se necesita una mujer en esa posición para garantizar los derechos de las mujeres? Definitivamente 
no, ahí necesitamos una persona que sepa dirigir la acción del Estado en beneficio de la dignidad y la 
libertad de la población sin discriminación por género ni por condición social ni por estado civil ni por 
edad ni orientación sexual ni por discapacidad, etcétera. Un o una dirigente que coloque la igualdad 
como centro de su plataforma electoral, que contemple la necesidad de reorientar la economía para 
superar las causas de la desigualdad y de la violencia de género, alguien que no haya hecho mal uso 
de los recursos y haya demostrado compromiso con los derechos de las mujeres. 
 
Pero el perfil de la candidata del PAN a la Presidencia es justamente lo opuesto. Su famosa 
publicación Dios mío, hazme viuda por favor, remite a esa actitud de extrema sumisión difundida por 
José María Escrivá de Balaguer en las escuelas del Opus Dei, donde ella estudió su posgrado: “Dios 
mío, te amo, pero ¡enséñame a amar! Maestro: ¿podrás quejarte si encuentras por compañero de 
camino al sufrimiento?” El libro de la ex secretaria de Educación Pública busca educar a las mujeres 
para “el desafío de ser tú misma”. Uno de sus más opusdeisianos poemas expresa: “Vivir despierta es 
elegir/ lo que más me guste/ lo que debe ser/ lo que me lastime/ lo que me engrandezca.” 
 
En su papel como funcionaria pública demostró su visión con respecto a la educación y los derechos 
de las mujeres. En ocasión de la Conferencia Mundial de Sida realizada en México en 2008, siendo 
secretaria de Educación ella convocó a los ministros de Educación y de Salud de América Latina para 
firmar la declaración “Prevenir con educación”. Su discurso entonces fue liberal: “La educación 
contribuye a reducir la vulnerabilidad frente al VIH/sida, en primer lugar, porque informa sobre las 
formas de contagio y también sobre los mecanismos de protección (...) Es fundamental impulsar una 
educación en que se promueva la inclusión social y la tolerancia, para evitar las formas particulares de 
estigma y discriminación que sufren hoy miles de personas que viven con el VIH/sida. Para el gobierno 
del presidente Felipe Calderón es prioritario impulsar contenidos educativos que promuevan el respeto  
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y defensa de los derechos humanos, la equidad de género y la prevención de violencia y adicciones”. 
Sin embargo, en ese mismo año sus acciones se orientaron en la línea opuesta: en vez de promover la 
capacitación y difusión del libro de texto que incluye la educación sexual, ella promovió un libro 
paralelo: mandó comprar y distribuir 2 millones 200 mil ejemplares (matrícula del primer grado de 
secundaria) del libro Sexualidad y salud humana, de Paz Fernández Cueto et al., conocida 
supernumeraria del Opus Dei y actual secretaria de la Comisión de Educación en el Congreso; ese 
libro contradice todos los acuerdos de la declaración “Prevenir con educación”: no se apega al artículo 
3º de la Constitución al contener prejuicios e información contraria a la evidencia científica, desacredita 
la eficacia del condón al enfatizar que no es seguro como medio preventivo, promueve campañas de 
fidelidad y abstinencia sexual cuya ineficacia está demostrada, afirma que los anticonceptivos causan 
cáncer y define al género como “complementariedad sexual”. Algunos gobernadores, como los de Baja 
California, Jalisco, Guanajuato y Querétaro, tomaron este libro como básico; muchos estudiantes 
recibieron un mensaje en contra del condón y de los anticonceptivos, otros fueron confundidos con dos 
mensajes opuestos sobre las medidas preventivas. 
 
Lo más grave es la falta de interés en los mensajes que se promueven y que a quien menos le importe 
la calidad educativa sea a las autoridades del sector. Hoy está documentado que ocurrió un retroceso 
en el uso de anticonceptivos y del condón entre adolescentes y un aumento de madres menores de 20 
años en los últimos 10 años, como producto de esas políticas. 
 
Se comprende que los republicanos gringos afirmaran en reciente publicación de la Heritage 
Foundation: “A primera vista, la más conservadora de los candidatos de México parece ser la mejor de 
todos” (The Foundry, 7/2/12). Vázquez Mota no es una mujer que impulse la igualdad ni las libertades, 
es una política ambiciosa y sumisa a la vez; ella sabe usar un discurso liberal y aplicar políticas de 
exclusión y represión. 
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Niega UACM hostigamiento contra profesor 

En relación con la carta “Solidaridad con profesor de la UACM”, publicada en El Correo Ilustrado el 22 
de febrero de 2012, le solicito publicar la siguiente aclaración: en la Universidad Autónoma de la 
Ciudad de México no existen hostigamiento ni represión hacia ningún integrante de la comunidad. 
Conforme a sus atribuciones y responsabilidades, la Contraloría General de la UACM lleva a cabo el 
seguimiento a las quejas presentadas por estudiantes y personal administrativo en contra del profesor 
Claudio Albertani, por agresiones verbales y acoso. Cabe mencionar que las personas presuntamente 
agredidas han presentado también su denuncia ante la Comisión de Derechos Humanos del Distrito 
Federal. 

Agradeceré la publicación de la presente, con el propósito de hacer del conocimiento de esta situación 
tanto a su público lector como a las y los académicos que, desconociendo los presuntos hechos 
denunciados por integrantes de la comunidad universitaria, le han brindan su apoyo al profesor 
Albertani. 

Claudia Macedo, Coordinación de Comunicación Universidad Autónoma de la Ciudad de México 
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Cuenta pública 

El cúmulo de anomalías reveladas nos columpia entre el asombro y la indignación. 
José Rubinstein* 

 
De la mayor trascendencia son los resultados de la revisión de la Cuenta Pública 2010 realizada por la 
Auditoría Superior de la Federación (ASF). 

La tarea fundamental de la ASF desde 2001 es fiscalizar a toda entidad  que ejerza recursos públicos 
federales, realizando observaciones, solicitando aclaraciones, imponiendo sanciones administrativas, 
fincando responsabilidades, exigiendo la restitución monetaria correspondiente, con facultad de 
denunciar penalmente a servidores públicos ante el Ministerio Público. Es entonces cuando la ASF 
concluye su labor y entra en acción el Poder Ejecutivo a través de la PGR y  la Secretaría de la 
Función Pública. 

Prácticamente ningún funcionario público denunciado por la ASF llega a ser procesado. Las denuncias 
presentadas durante la presente administración se hallan en fase de integración, misma que 
seguramente concluirá cuando los plazos hayan prescrito. 

El auditor superior de la Federación, Manuel Portal, propone crear un tribunal autónomo con autoridad 
para sancionar directamente en materia de corrupción. Lo cierto es que la ASF “con dientes”  podría 
atraer funciones de la Secretaría  de la Función Pública. 

El cúmulo de anomalías reveladas en la revisión de la Cuenta Pública 2010 nos columpia entre el 
asombro y la indignación, veamos algunos rubros: 

Las entidades federativas y municipios incrementaron en promedio 42.8% la deuda pública local  en 
2010 con respecto a 2008, sin lograr mejorar sus índices de pobreza. 

Los gobiernos estatales deberán devolver al erario 10 mil 676.1 millones de pesos por “pagos” 
improcedentes a comisionados del Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación.  

La Secretaría de Hacienda ocultó la aplicación de 45 mil 377 millones de pesos. 

Comunicación Social de la Presidencia de la República, incluido el gobierno  federal,  gastó seis mil 
479 millones de pesos, el triple de lo autorizado por el Congreso. 
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Pemex Exploración y Producción no cumplió con las metas fijadas en los estudios de factibilidad para 
autorizar el Proyecto Chicontepec, tampoco con su Programa Operativo Anual 2010. Además Pemex 
comprometió, sin autorización del Congreso, hasta 2018, parte de la factura de exportación de petróleo 
crudo, garantizando el equivalente a 190 veces la deuda por pagar.  

El ISSSTE adquirió medicamentos con sobreprecio por 430 millones de pesos. 

El IMSS, por carecer de mecanismos efectivos de control de inventarios de medicamentos, tuvo 
pérdidas superiores a 164 millones de pesos. 

De los tres mil 750 millones de pesos otorgados al fideicomiso para los festejos del Bicentenario y La 
Estela de Luz, sólo fueron justificados 500 millones —13 por ciento—. Dicho monumento se erigió sin 
estudio sismológico previo y su adjudicación fue directa. La ASF recomienda suspender finiquito 
pendiente con la empresa constructora hasta solventar las irregularidades detectadas. 

Respecto al Parque Bicentenario, la Semarnat no realizó la adecuada planeación del proyecto. 

Lo cierto es que La Estela de Luz es un desagradable monumento a la corrupción y que al día de hoy 
no hay Parque Bicentenario. A propósito, ¿dónde quedó el gigantesco, carísimo e inexplicable Coloso? 

Respecto a los resultados presentados por la ASF, Rafael Morgan, secretario de la Función Pública, 
declaró que no se trata de hechos consumados y en cuanto a las expresiones contra el gobierno 
federal y la presunta corrupción de sus funcionarios, éstos sólo son ataques políticos. 

Sorprendente que el dictamen de la Auditoría Federal sea cuestionado por la propia autoridad, 
considerando su  contenido como meros ataques políticos. 
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La ONU pide que se aclare el asesinato de 44 reos y la fuga de 30 del penal de Apodaca, Nuevo 
León. Los propios priistas advierten: “No hay control, tenemos que reconocerlo”. Empresarios regios 
hablan de la “incapacidad del gobernador Medina para hacer frente a la inseguridad”. El Presidente 
clasifica como “colapsado” al sistema penitenciario de NL. ¿Cómo responde el gobernador? ¡A 
twittazos! 

“Estuvimos en Cintermex en el evento SE Orienta que estará instalada hasta el 26 de febrero 
informando a los jóvenes sobre ofertas educativas”… “Levantamos la bandera blanca del Seguro 
Popular al declarar la cobertura universal de salud en NL”… “Entregamos el Premio Internacional 
Alfonso Reyes a uno de los más grandes exponentes de la poesía: al Maestro Eduardo Elizalde”. 
(twitts de la cuenta @rodrigomedina del 21 y 22 de febrero). 

Y no es que la oferta educativa a jóvenes, la salud o los premios culturales no sean importantes. No. 
El problema es que la emergencia en NL está, hoy, en la inseguridad, en las cárceles, en los 
narcobloqueos, en los presos de alta peligrosidad fugados, en las ejecuciones, en los autos robados 
(41 mil 691), en el miedo de los nuevoleoneses y en la preocupación de prácticamente todos los 
sectores. Esa es la casa que se quema. 

Todos lo entienden, menos Rodrigo Medina y su gobierno, que han caído en un peligroso —para 
NL— autismo político. 

Y las cifras que tunden: 

En los 29 meses de gobierno de Medina, las dos mil 678 muertes ligadas al crimen organizado han 
superado en más de ocho veces las 325 de su antecesor. (Reforma 23/II/2012). ¿Cómo responde 
Medina? Con un twitt: 

“Son 83 stands de instituciones y servicios que estarán brindando apoyo…” (22/II/2012) 

“No hay control (en el estado). Tenemos que reconocerlo y no podemos engañarnos”, reconoce el 
alcalde de García, Jaime Rodríguez. Es del PRI. ¿Cómo responde el gobernador? Con un twitt: 
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“Es un gusto y honor recibir al maestro Elizalde, a quien reconocemos también su compromiso con el 
lenguaje” (22/II/2012). 

El director de la Coparmex, José Mario Benavides, advirtió que, ante “la incapacidad del gobernador 
Medina para hacer frente a la inseguridad que se vive en el estado, debe ser el mismo gobernador 
quien debe analizar si sigue o no al frente de la administración”. ¿Cómo responde Medina? Sí: otro 
twitt: 

“Acompañando al Secretario de Salud Federal, Salomón Chertorivsky, entregamos la póliza del 
Seguro Popular número 1,073,938 en NL”. 

Ni con twitts ni con acciones de gobierno o posturas de estadista responde Rodrigo Medina. No 
basta con encarcelar al director del penal de Apodaca, Gerónimo Andrés Martínez, de quien Medina 
sabía sobre sus antecedentes de corrupción cuando Gerónimo estuvo al frente de Santa Martha 
Acatitla en el DF. “Voy a revisar bien su perfil”, declaró Medina en junio de 2011 (El Universal 
23/II/2012). 

Pero Medina ni revisó el perfil de su colaborador ni mucho menos lo relevó. 

Y allí están las consecuencias: 44 reos masacrados, 30 zetas en la calle y NL en la ingobernabilidad. 
Y no lo dicen sólo los periodistas. Lo confirman hechos, cifras, sectores y el miedo que se vive en el 
estado. 

Si Rodrigo Medina tuviera un poquito —tan sólo un poquito— de ética, hoy pediría licencia. 

Su gobierno es fallido.Y como lo advertimos en nuestra columna del martes: a Medina, nada más no 
se le da gobernar. 

ARCHIVO CONFIDENCIAL 

DE PANZAZO Y LA MANIPULACIÓN. Siempre estaré en favor de que se exhiba la dictadura sindical 
de Elba Esther Gordillo. En Excélsior, desde 2006, he publicado infinidad de columnas sobre este 
abuso de poder sindical. Y lo seguiré haciendo. Por eso es plausible la película De panzazo. Sin 
embargo, sus productores y realizadores confunden e intentan confundir. ¿Por qué? Al reclamar que 
los spots del SNTE apoyando a los maestros son un “boicot”. Se equivocan. No es boicot. Se llama 
libertad de expresión, juegos de poder, equilibrios, y se da en todas las democracias. Es válido. Y por 
supuesto que no se trata de defender a Gordillo. Jamás. Pero decir que es “boicot” que el SNTE se 
defienda con spots —el sindicato tiene el mismo derecho legal que los productores al hacer esta  
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película— es intolerancia. Manipulación. Es intentar confundir y abusar de la buena fe colectiva. 
Equivale a decir: yo productor, realizador o periodista, ejerzo mi derecho y sí puedo hacer una 
película, pero tú, sindicato o tercero cuestionado, no tienes derecho a presentar spots. Yo sí. Tú no. 
Eso es ser arbitrario. Los spots del SNTE no son “boicot”, sino réplica. Y esa, por ley, se debe 
respetar. Y el mismo derecho que tenemos periodistas a expresarnos, tienen también los demás —
incluidas calamidades como Elba Esther Gordillo y su camarilla— a responder. Veré la película. 
Pero no nos dejemos  
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¡De panzazo! y Superman 
 

Hace casi dos años tuve oportunidad de ver un documental que, posiblemente por su temática tan 
local, no llegó a nuestros cines. Se trata de Esperando a Superman (Waiting for Superman) dirigido por 
Davis Guggenheim en 2010. El título es una metáfora de lo que representó en una época la figura del 
superhéroe como el mesías redentor que resolvía todos los problemas. 

Davis Guggenheim ganó un Oscar en 2007 por otro documental, éste sí muy popular por la 
universalidad de su contenido: An Inconvenient Truth-Una verdad incómoda. En un tono francamente 
didáctico el narrador es el político Al Gore que explotó el tema de la crisis ambiental y los desastres 
que se avecinan en el planeta en forma por demás mercantilista, presentando conferencias por las que 
cobra fortunas en todo el mundo. Pero ése es otro tema. 

La siguiente preocupación de Guggenheim es la deficiencia, huecos, vacíos y retrasos de la 
educación pública en Estados Unidos. Y así nace Esperando a Superman que retrata y presenta 
testimonios de los diferentes actores del sistema educativo: los líderes sindicales, las autoridades 
educativas, el gobierno, los maestros, los alumnos, los padres. Analiza particularmente la situación de 
algunas escuelas públicas y la desigualdad de oportunidades para un creciente sector de la población 
en Estados Unidos que vive en situaciones de marginación: desde luego los estudiantes 
afroamericanos pero sobre todo los de origen latino o hispano. Se dirige a los niveles de educación 
secundaria y preparatoria y busca presentar un escenario apegado a la realidad que sufren esos 
adolescentes a los que el abanico de opciones se les va reduciendo dramáticamente. 

Hoy se estrena el documental mexicano ¡De panzazo!, codirigido por Juan Carlos Rulfo y Carlos 
Loret de Mola quien además funge como conductor. Cuenta con el apoyo de la asociación civil 
Mexicanos Primero con Claudio X. González a la cabeza. ¡De panzazo! es una moneda con dos 
caras. 

Águila: Rulfo es un gran documentalista como lo demostró con En el hoyo. Creo que para hablar del 
problema de la educación en México pudo haber hecho un trabajo más auténtico o que no despertara 
tantas suspicacias al estrenarse en año de elecciones, con el rompimiento entre el PRI y el Sindicato 
Nacional de Trabajadores de la Educación comandado por la maestra Gordillo y con un señor Peña 
Nieto perfilándose a la Presidencia de la República. No quiero pensar mal, pero no me dejaron de otra. 

¡De panzazo! es una exploración idéntica a la del señor Guggenheim con Esperando a Superman 
pero aterrizada en México y esto no lo hace ni bueno ni malo pero llaman la atención las semejanzas al 
analizar el escandaloso rezago educativo en México para lo que presentan testimonios de autoridades 
educativas, maestros, estudiantes, padres de familia; al igual que en el documental de Guggenheim  
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usan la animación para plasmar gráficas y datos estadísticos. La villana de esta historia es Elba 
Esther Gordillo a la que como a Kalimba el periodista trata de poner contra las cuerdas pero le salió 
más lista y rejega. Sale raspado Alonso Lujambio que cuando fue entrevistado era secretario de 
Educación. El héroe desde luego no es Superman, sino el propio Loret de Mola. 

Sol: La realidad de las deficiencias de la educación en México son innegables. Desde la Colonia están 
ahí como un monstruo de siete cabezas. La educación ha sido rehén de reyes, virreyes, regidores, 
caudillos, secretarios, líderes sindicales, partidos y gobiernos. Si en México se hubiera establecido un 
buen sistema educativo nuestro presente y futuro no pintarían de ese tono tan gris que tienen hoy y por 
ello son bienvenidos trabajos analíticos y bien documentados que pongan el problema en la mesa, que 
toquen fibras sensibles y que expongan la realidad que nos ha desbordado desde hace tanto tiempo. 
Es en ese lado de la moneda que le concedo virtudes a ¡De panzazo! y por lo que creo que hay que 
verlo, involucrarse, opinar, ver qué parte del problema nos corresponde y dejar la cómoda posición del 
“preocupado” para convertirnos en el “ocupado”. 

Las cifras que da son verdaderamente espeluznantes y a fin de cuentas su tono es propositivo y eso 
es un valor que le imprime la influencia de Mexicanos Primero que no dejan de estar conscientes de 
que levantará cejas y fruncirá ceños pero están dispuestos a convertir ¡De panzazo! en un documento 
que mueva conciencias. 

Haciendo a un lado la polémica, hay que verlo. 
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